

城北中学校区新統合小学校建設基本計画検討委員会（第1回） 議事録

日時：令和3年6月30日(水)午後6時30分～

場所：飯山市役所 全員協議会室

1 開 会

(浦野学校教育係長)

只今から、城北中学校区新統合小学校建設基本計画検討委員会の第1回をはじめさせていただきます。本日進行を務めさせていただきます飯山市子ども育成課学校教育係長の浦野と申します。よろしくお願いいたします。

2 委嘱状交付

(委嘱状は感染症予防の観点より、各委員の席に配布しており、これをもって委嘱状の交付に替えさせていただきます旨、浦野学校教育係長より説明。)

3 あいさつ

(新家 委員長)

ただいまご紹介をいただきました飯山市副市長の新家智裕と申します。

皆様方に置かれましてはそれぞれ仕事が終わりにお疲れのところ、本委員会にご出席を賜りまして心より感謝申し上げます。また日頃より飯山市の教育行政にそれぞれのお立場でご協力を賜りましてこの場をお借りして御礼申し上げます。

さて本年1月に策定しました飯山の新たな学校づくり計画に基づきまして、城北中学校区の4つの小学校の統合小学校の基本設計業務がスタートしました。令和7年4月開校を目指しているところです。新小学校の基本設計業務委託に係るプロポーザル審査は一昨日行い、最優秀提案者、第一優先交渉権者を決定したばかりでございます。

本日は初めての委員会です。皆様方と共通認識を深めていきたいと考えております。

新たな小学校建設に関しまして、限られた財源の中で、合理的、経済的な施設として市民から求められていると認識しております。費用対効果が十分に発揮できますよう、各委員の皆様には知恵と工夫を出しながら基本設計に反映できる基本計画とすることが重要だと考えております。忌憚のない活発なご意見を頂戴できればと思います。最後のまとめに関しましては委員会が一致団結しご理解をいただいた中で計画が作成できれば幸いです。

結びに本委員会が未来を拓くたくましい子どもを育てるための学校づくりの第一歩となりますようご祈念申し上げまして挨拶とさせていただきます。

4 自己紹介

出席委員及び事務局がそれぞれ自己紹介を行った。

5 検討委員会の設置について

(浦野 学校教育係長)

検討委員会の設置について説明を子ども育成課長の岩崎からさせていただきます。

(岩崎 子ども育成課長)

今日初めての会議ということで委員会の設置要綱についてご説明をさせていただきます。

【次第資料「城北中学校新統合小学校建設基本計画検討委員会設置要綱（案）について説明」委員会の目的でございますが、名称でございますように城北中学校の新しい統合小学校建設基本計画を作るということでございます。新統合小学校の教育方針、教育内容の実現に必要な施設整備・機能などを定める建設基本計画を策定することを目的に設置をさせていただくものです。

4条では委員の皆様を本年12月28日までとさせていただきます。

5条ではこの委員会に委員長及び副委員長を置くことと定めております。

6条では会については委員長が招集するとなっております。会議については基本、公開とさせていただきますようとなっておりますが、内容によっては一部非公開とさせていただきます場合があります。

7条では、委員の皆様には大変申し訳ありませんが無報酬とさせていただきます。ご了承をお願いいたします。

8条では事務局を教育部子ども育成課に置くとなっております。

先ほど5条のところでも申し上げた委員長と副委員長ですが、既に2ページの名簿にありますように、新家副市長を委員長、松木教育長を副委員長とさせていただきますが、この案でよろしいでしょうか。

(異議なし)

それではこの正副委員長のもとで進めていただきたいと思いますよろしくお願いいたします。

6 会議事項

(1) これまでの経過について

(委員長)

それでは円滑な進行にご協力をお願いします。

(事務局より次第資料3ページについて説明)

(2) 城北中学校区新統合小学校建設基本計画について

(事務局より次第資料4ページ、及び資料3について説明)

(3) 検討委員会の進め方について

(事務局より次第資料5ページ、及び資料3について説明)

(4) 今後の予定について

・先進地視察について (案)

期 日：7月29日 (木) 午後

視察先：佐久市立佐久平浅間小学校

・次回委員会について (案)

期 日：7月29日 (木) 視察終了後飯山市役所にて

(新家 委員長)

次回委員会を7月29日と考えています。

視察と合わせて第2回会議も開催させていただきたいと思います。

視察先の選定について、なるべく新しい学校を見学させていただきたいとかがえておりました。例えば隣の中野市立豊田小学校もあるわけですが、そちらは基本設計を検討する委員会で視察させていただきましたので、別の学校として佐久市立佐久平浅間小学校が新しく素晴らしい学校だとお聞きしていますのでそちらを視察させていただこうと計画しております。

また委員会会議は別の日に設定せず、例えば13時頃出発して、視察させていただいた後、夕方から見学するという形で同じ日、7月29日に第2回会議も開催させていただきたいと考えております。

視察は都合で出ることができないという場合は、夕方の会議だけでいただければと考えております。このように開催させていただいてよろしいでしょうか

(5) その他

事務局から説明がありましたが、何か質問等ございましたら挙手にてお願いします。

(委員)

例えば新しい学校の名前など、そういったものはこの委員会で決めるのですか。

(岩崎 子ども育成課長)

新しい学校の名前、校歌、ジャージをどうするなどは検討が必要になりますが、それは別の検討委員会の中で検討いただくようになります。ご要望は出していただいて構いませんが、具体的な検討は別の委員会で行うよう考えております。

開校までの検討をどう進めるかという資料は作成しておりますので、次回までに提示させていただきたいと思います。

飯山市ホームページにも新たな学校づくり計画の付属資料として掲載しておりますので、すぐにご確認いただく場合はそちらをご覧ください。

(委員)

小学生がそういうことがあるのかどうかよくわからないのですが、小さなうちから LGBTQ への配慮も考えなくてはいけないのではないのでしょうか。例えばトイレも、学校のトイレは入りにくいと聞いているので、小学生だからといって男の子は男子トイレ、女の子は女子トイレと決めつけるのではなくて、今の時代だからこそ誰からも受け入れられやすいトイレというものを考えていかなければならないと思います。

(新家 委員長)

貴重なご意見をありがとうございます。最近身近な問題としてメディアでも取り上げられていますし身近になってきている身近な問題だと思えます。ありがとうございます。

他にございますか。よろしいでしょうか。

(浦野 学校教育係長)

今回第1回ということで午後6時30分から設定させていただきましたが、第2回以降も同じ時間帯でよろしいか、もう少し早く又は遅くなどご意見あればお聞きしたいのですがありますでし

ようか

(異議なし)

それでは次回以降も午後6時半から設定させていただきます。

また先ほど委員長からお話のあった、事前に質問や要望をお寄せいただく期間ですが、7月16日までにお寄せいただければと思います。事務局からまた通知や資料等送付させていただく際に、併せて送付先等ご案内させていただきます。お寄せいただいたものについては次回の会議にお返しさせていただきます。

(新家 委員長)

その他ご発言等ございましたらお願いします。

それでは事務局へ進行を戻します。

5 閉 会

(浦野 学校教育係長)

以上をもちまして城北中学校新統合小学校建設基本計画検討委員会を閉会いたします。

- | | | |
|------|---|----------------------------|
| 別添資料 | 1 | 飯山市保育園・学校課題検討委員会答申 |
| 別添資料 | 2 | 飯山の新たな学校づくり計画 |
| 別添資料 | 3 | 城北中学校区新統合小学校建設 基本設計特記仕様書資料 |